## Zelenski divide a diputados

Ucrania. Creel condena invasión rusa y Morena lo toma como "opinión personal"

FERNANDO DAMIÁN CIUDADDEMEXICO

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió el respaldo de México a la "fórmula ucraniana de la paz" tras cumplirse 14 meses de la invasión rusa a su país.

Zelenski fue recibido de pie y con aplausos por legisladores del PAN y MC en su encuentro virtual con el Grupo de Amistad México-Ucrania, al que dirigió un mensaje remoto desde Kiev hasta el Palacio de San Lázaro.

"El mal tiene que perder, es por eso que nos dirigimos al mundo por el apoyo, es por eso que llamamos a todos los países de jun-

tarse a los esfuerzos globales para la implementación de la fórmula ucraniana de la paz. Y los invito a escoger qué punto de la fórmula de la paz le permitirá a México a mostrar su liderazgo", puntuali-2ó el mandatario ucraniano.

En su discurso a los legisladores mexicanos, Zelenski se refirió a diferencias y similitudes entre ambos países.

"Tenemos nueve horas de diferencia v más de 10 mil kilómetros de distancia, hemos recorrido caminos distintos y hablamos de Amistad México-Ucrania paidiomas diferentes, pero también tenemos algo que nos permite entendernos uno al otro: nuestros corazones. Los ucrales quitan la vida a inocentes, se la quitan por la violencia cruel, ahí es donde podría reinar una paz verdadera".

Algunos legisladores vistieron los colores de la bandera ucraniana para expresar su respaldo.

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: "le quiero reiterar, presidente Zelenski, la posición oficial del Estado mexicano, que ha sido claramente expresada por nuestras autoridades, y particularmente por nuestro representante permanente en la ONU, en el sentido de manifestar nuestra condena a la invasión rusa sobre Ucrania y demandar el cese de operaciones militares por parte de la federación rusa".

Sin embargo, la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, encabezada por el legislador morenista, Ignacio Mier, advirtió que la reunión del Grupo ra escuchar a Zelenski "no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados.

"Por tanto, los discursos ahí nianos y los mexicanos duelen vertidos son a título personal y de modo igual cuando vemos que no corresponden a un mensaje del Congreso mexicano", señaló en un comunicado.

> En un mensaje en redes sociales, la embajada de Rusia en México celebró el pronunciamiento de la Junta de Coordinación Política, al tiempo de advertir que las "manipulaciones no pasarán".

> "Agradecemos a la Junta de Coordinación Política que haya manifestado claramente su postura sobre el discurso 'entretenido'. Una vez más, respetamos la postura equilibrada y sensata de México. Tales manipulaciones no pasarán", remarcó.

> Interrogado sobre los cuestionamientos de la Junta de Coordinación Política a la reunión virtual con Zelenski y su participación en ella, Creel atajó:

> "Quien preside la Cámara de Diputados y de acuerdo al orden parlamentario, es quien dirige las relaciones de diplomacia parlamentaria, nadie más". ....



El presidente dio un mensaje vía remota desde Kiev a los legisladores mexicanos. REUTERS